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平成 30年第 1 回教育委員会定例会 会議録 

 

日     時 平成 30年 1月 30日（火曜日）午後 1時 30分～午後 3時 10分 

場     所 北栄町役場 第 1委員会室 

出  席  者 福光純一委員(委員長)、光村哉智代委員、徳岡幸裕委員、別本勝美委員(教

育長) 

説明等の出席者 磯江教育総務課長、杉本生涯学習課長、友定公民館長、妻由図書館長 

藤木指導主事、小田指導主事 

 

会議の要旨 

 

（開会） 午後 1時 30分 

福光委員長 只今より、平成３０年第 1回教育委員会定例会を開催します。 

会議録署名人です。事務局お願いします。 

事務局 光村委員、徳岡委員、お願いします。 

 （各委員了承） 

福光委員長 行政報告について教育長からお願いします。 

教育長 （資料により説明） 

福光委員長 

 

事務局 

福光委員長 

光村委員 

事務局 

 

光村委員 

事務局 

光村委員 

 

光村委員 

 

事務局 

 

 

光村委員 

 

事務局 

光村委員 

事務局 

ご質門等ございませんか。（なし） 

各課からの報告をお願いします。 

（各課資料により説明） 

教育総務課関係でご質門等ございませんか。 

あだ名で呼んだといういじめは、誰がどのようにして報告されたのでしょうか。 

いじめの調査をして、いじめを受けたとの報告があり、学校が事実を確認しま

した。 

あだ名で呼ばれたことに対して、本人がいじめられたと認識したのですね。 

はい 

あだ名を親しみをこめて言われていたとしても、今回の件は本人が傷ついたと

いうことですね。 

以前、家庭で子育てをする家庭の助成を 2 歳まで延ばしてはどうか、という話

がありましたが、従来通り１歳 6か月のままになったのですか。 

はい。町長査定で従来通りとなりました。 

金額が減っているのは、見込みで予算を組んだからです。29年度が見込みより

少なかったので 30年度は少し減らしました。 

フッ化物洗口を 29 年度は検討していくということでしたが、30 年度はどうな

りましたか。 

結論はまだ出ていません。 

今、どういう状況になっていますか。 

2 月の学校保健委員会で説明をして、新しく変わられる PTA 役員さんにも説明
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事務局 

 

光村委員 

事務局 

光村委員 

 

 

事務局 

 

 

福光委員長 

別本教育長 

 

福光委員長 

 

 

 

別本教育長 

 

 

 

 

光村委員 

別本教育長 

光村委員 

別本教育長 

福光委員長 

 

別本教育長 

 

 

 

 

光村委員 

福光委員長 

事務局 

 

をして反応を見てから、3 月の定例委員会で行うかどうかの議論をしてもらう

つもりです。それを受けて、するとなれば４月の PTA 総会で説明をしてからの

実施となります。 

予算的なものは県の方なので町の予算には入っていません。 

北条中だけは議論が終わり、取り組まないということになっています。 

3月の定例委員会ですか？ 

はい、そうです。 

こども園で徹底して行っていることが、小学校まで続いていかないのはもった

いないと思います。小学校でも続けてしていけばよいのにという思いがありま

す。 

教育委員会が決めて「して下さい」ということにしたら、学校側も実施される

のですが、白紙で学校に任せるとなったら、どう決定していいのかわからない

と言われます。 

先生の立場からすると、今以上に仕事が増えるのはうれしくないのですね。 

誰が準備をして、誰が責任を取るのかということが出てきます。 

するとしても、できるだけ先生方の負担にならないようにしないといけません。 

一律に学校でして下さいというのが簡単でしょうね。私はやってもいいと思い

ますが、家庭でするのが良いと思います。家庭でとなると、する家としない家

が出てきますが、あとは PTA の中で話し合いですすめていくのが良いのではな

いでしょうか。保護者の意見や考えが聞きたいです。 

毎年、子どもたちは歯の検査をして、虫歯があったら治療してくださいと保護

者に伝えますが、虫歯があっても治療をしない家庭が多くあります。 

県議会で質問が出て、その時の教育委員会の答弁は、できるだけ前向きに積極

的に市町村に働きかけるというものでした。格差が出ても家庭の中でしてもら

うのが一番いいのではないでしょうか。 

家庭でするのであれば、県から予算は出ますか。 

出ないと思います。 

個人負担ですか。 

個人で負担するか、学校保健委員会が動くか、PTA予算に入れるか。 

そういう動きも保護者としてはつくっていかないといけないのではないでしょ

うか。 

歯磨き粉を使って歯磨きをすれば、濃度は薄いですが、歯磨き粉の中にはフッ

素が入っています。しかし、歯磨きをして来ない子どももたくさんいます。 

歯科医が言われるのは、「歯磨きは家庭でするのが当然ですが、今の状況の中で

家庭でできない子もあるので、学校で一斉にやった方が効果的ですよ」という

ことです。 

家庭によって習慣に差があるのでしょう。 

先生方の気持ち的に、また新しいことが入ってくるというのがあると思います。 

時間的には５分くらいなので先生方の同意を得てやりたいのですが、納得され

ないと思います。 
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福光委員長 

徳岡委員 

別本教育長 

 

 

福光委員長 

 

福光委員長 

 

事務局 

 

別本教育長 

 

光村委員 

別本教育長 

 

福光委員長 

 

徳岡委員 

事務局 

徳岡委員 

事務局 

 

徳岡委員 

 

事務局 

福光委員長 

 

 

 

 

 

事務局 

光村委員 

事務局 

光村委員 

事務局 

 

徳岡委員 

事務局 

方法を考えてみましょう。 

するとしても 4月当初からではないですね。 

するとすれば PTA 総会で同意を取って、試行期間を経て早くても 2 学期からで

す。 歯科医は、「中学生はフッ化物より、歯垢、歯周病予防を徹底した方がよ

い」と言われます。フッ化物は永久歯が生えるまでに行うのが良いようです。 

情報収集、ご意見を聞きながら検討していきましょう。 

教育総務課関係はよろしいでしょうか。（はい） 

生涯学習課関係でご意見等ございませんか。 

成人式の参加率は例年と比べてどうでしたか。 

少し参加率は下がりました。146人の参加で 72％です。 

昨年までの過去 3年間は、75～78％くらいです。 

倉吉市は、大変だったみたいですね。 

警察は事前に情報を入手していて、検討策を考え待機していたそうです。 

北栄町でも成人式の前にそういう情報が分かるのですか。 

情報は入ってきません。 

ＳＮＳとか LINEなどから情報は漏れるようです。 

４番のすいかながいもマラソンの臨時駐車場の確保について、いい場所があっ

たら情報をお願いします。 

北条庁舎、改善センターの駐車場はどうでしょうか。 

はい、考えられると思います。 

参加者は、毎年増えているのですか。 

はい、増えています。4,000人を目安に 4,700人～4,800人を超えないように調

整しています。 

地元にいるから気づきませんが、コナンは人気があるのですね。 

全員受け入れているのかと思っていました。 

5,000人を超えると、駐車場のキャパの問題、交通渋滞などがあり大変です。 

良い案がありましたら、お願いします。 

図書館関係はいかがでしょうか。 

成人にお勧めの本は良いですね。成人に勧める本を司書さんは読んでおられま

すか？ 読んでおられたら、その豊富な知識を埋もれさせるのはもったいない

ので、講演会などをしてもらえたらいいですね。お勧めの本を読んでみて、い

い本があると思いました。 

全部ではないですが、読んでいると思います。 

英語でおはなし会の対象年齢はどのくらいですか。 

チラシを配るのがこども園、保育所、小学校あたりです。 

こども園の子どもが対象なのですね。 

はい、英語でのお話会ですが、町長は日本語で話されます。 

保護者と一緒に子どもが楽しめるような会です。 

英語の絵本を見てみたいですね。 

日本語で書いてあるものもあります。館として入れていくのは親子で楽しめる
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福光委員長 

 

 

 

事務局 

 

福光委員長 

 

徳岡委員 

 

 

事務局 

 

 

 

徳岡委員 

福光委員長 

 

 

 

事務局 

福光委員長 

 

 

事務局 

福光委員長 

事務局 

福光委員長 

 

 

光村委員 

事務局 

光村委員 

事務局 

 

福光委員長 

 

 

 

英語の絵本です。 

日常生活の言葉と英語を話すというのは違うので、優しい英語の絵本は、子ど

もが英語に関わるきっかけにはいいと思います。英語教育は大変なので、小さ

い頃から学ぶいい機会ではないでしょうか。 

いつ頃から図書館に本を並べられますか。 

２月入ったら順次並べます。おはなし会だけでなくバレンタインに向けてメッ

セージカードも作ります。 

他には、ございませんか。（なし） 

中央公民館関係はいかがでしょうか。 

大栄分館子ども公民館まつりで、高校生を含めてボランティア参加の方が 80

人とたくさん参加されていますが、ボランティアの方をどうやって手配されま

したか。 

見に行った感じでは、ミュージカルに出ていた子どもたちが中学生、高校生に

なってからでも分館からの関わりで来てくれて、その子たちの声かけや、女性

団体の方が呼びかけられて、多数携わってくださいました。 北栄塾に行った

子も来てくれました。 

小さい時から子どもたちとの繋がりが大事なのですね。 

公民館はよろしいでしょうか。（はい） 

以上で報告を終わります。 

4 番、議案に入ります。第１号議案 北栄町外国語指導助手就業規則の一部を

改正する規則の制定について説明をお願いします。 

（説明） 

よろしいでしょうか。（はい） 

では、承認ということで、5番の協議事項に入ります。 

平成 29年度児童生徒表彰の内申について説明をお願いします。 

（説明） 

第 3条の 3で、“再度以上”という表現は、どうでしょうか。 

他の町を研究します。 

18ページ４番の子どもさんの「表彰に値する内容・その他」欄の文章が一般的

で、どの子にもあてはまる記述になっています。検討に値するような書き方に

してほしいですね。 

同じように思います。 

わかりました。 

大栄小では健康賞、親切賞の対象者がなかったのですか。 

甲乙をつけられなかったのかもしれませんね。 

複数人でも良かったのですが、人数が学校によって偏るのはよくないです。 

学校が家庭での様子、地域での行動など子どもの様子を幅広く見て、把握して

もらえたら良いのでしょうね。 

では、１３人を表彰者として内申してよろしいでしょうか。（はい） 

６番報告に入ります。 
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福光委員長 

事務局 

福光委員長 

 

事務局 

福光委員長 

 

事務局 

光村委員 

事務局 

 

福光委員長 

 

 

 

事務局 

福光委員長 

 

 

事務局 

 

 

福光委員長 

 

事務局 

 

福光委員長 

 

 

校区外就学の認定について説明お願いします。 

（説明） 

平成２９年度卒業証書授与式及び平成３０年度入学式の出席についてお願いし

ます。 

（説明） 

平成２９年度こども園、保育所(園)、卒園(所）式及び平成３０年度入園(所)

式についてお願いします。 

(説明) 

文例は、みんなにもらえますか。 

はい、去年通りになると思います。 

なければ事務局に言ってください。学校分は指導主事が作ります。 

こども園は園児数の違い、雰囲気の違いがあるので同じようにはいきませんね。 

以前由良こども園では、挨拶が短いと言って子どもたちが喜んでくれました。 

他にございませんか。(はい) 

次の先進地校視察研修報告をお願いします。 

(説明) 

ご質問等ございませんか。 

小、中一貫教育が大切であれば、真っ先に校区の共通目標がないといけません

ね。その意味で道徳から入っていくのは面白い取り組みですね。 

校長先生と話してみて、小学校から中学校の授業は見ると学ぶことはできても

専門性の部分で一方通行になりがちなので、最初は道徳を中心に取り組んでい

くのがいいということです。 

町教研で、小中一貫教育を進めることを協議してはどうですか。 本町の課題

として、30年度に進めていきたいものがありますか。 

こども園の先生と低学年の先生が集まって、就学前部会の連携ができたらどう

かという提案をしています。 

北条校区は共通の目標ができていました。大栄校区もできたらいいですね。教

科として道徳を切り口とされたらいいのではないでしょうか。 

小中一貫教育をすすめるには、コミュニティースクールとして地域と家庭の協

力が必要です。そして、確かな学力をつけさせたいです。先進地の福井と京都

の良いところを合わせたらいいものができますね。 

計画訪問をしている時に、福井や京都の取組を入れればよいと思いますが、 

来年に活かしていければいいですね。 

以上で報告は終わりですが、他にございませんか。（なし） 

 

 

（次回教育委員会定例会は、2月 28日（水）午後 1時 30分からに決定） 

以上で第 1回教育委員会定例会を閉会します。 
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 平成  年  月  日 

 

 会議録署名委員  

 

 会議録署名委員  

 


